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吴宇森、王小帅、彭浩翔等批判电影“跟风”
什么流行拍什么，什么好卖就卖什么

内地电影就像炒房产、吃泡面
放歌端午夜 诗诵二七塔
6月16日，郑州二七纪念馆与河南省诗

歌学会联合举办的“在河之南”端午节灯光
诗会在市二七广场二七塔前举行。

此次活动是在郑州二七纪念塔建塔
40周年即将到来之际及纪念伟大爱国主
义诗人屈原而举办的，意在进一步弘扬中
原文化，烘托城市文明氛围。灯光诗会上，
20余位诗人朗诵了《端午的诗》《帝都》等
原创诗作。二七纪念馆 50名职工共同朗
诵了诗歌《致二七塔》。

晚报记者 尚新娇

奥斯卡升龙国际影城：《玩具总动员 3》（3D）10:50

11:40 13:00 14:10 15:10 16:20 17:20 18:30 19:20 20:

30 21:20 22:40《谍海风云》10:20 12:30 13:50 14:40 16:

00 16:50 18:10 19:40 20:20 21:10 22:30《海洋天堂》11:

00 13:30 17:00 20:00 22:00《人在囧途》13:10 15:00 18:

50 19:50 20:50 22:50《罗宾汉》11:10 14:30 21:50《波斯

王子·时之刃》12:40 15:30 17:40 19:00《志明与春娇》12:

20 17:30《异度公寓》21:40《风声》10:30 14:50 17:10

保利影城：《人在囧途》09:20 11:20 15:10 19:10 22:

40《波斯王子：时之刃 》09:30 11:50 14:20 16:40 18:50

21:10 23:30《海洋天堂》13:10 17:00 20:50 23:40《玩具总

动员3》（3D）10:50 13:00 15:20 17:20 19:30 21:30《罗宾

汉》09:40 10:40 12:20 13:30 14:50 16:20 17:30 19:00

20:00 21:40 22:30《谍海风云》10:00 12:00 14:00 16:10

18:20 20:30 22:50

横店影城：《异度公寓》12:30 17:10《罗宾汉》14:20

19:00 21:45《波斯王子:时之刃》10:50 13:00 15:10 17:20

19:30 21:40《人在囧途》11:40 13:20 15:05 16:40 18:30

20:10 21:50《海洋天堂》10:30 12:20 14:05 16:00 18:00

20:00 21:55《谍海风云》10:40 11:30 12:40 13:30 14:35

15:30 16:30 17:30 18:25 19:40 20:40 22:00 22:40《玩具

总动员》（3D）10:20 11:10 12:10 13:15 14:10 15:20 16:

20 17:25 18:20 19:25 20:20 21:20 22:20

每日大看台

泰拳PK少林功夫，谁会获胜？6月19
日上演的“中泰争霸赛”就可见证两者的胜
负。

昨日上午，中泰两方敲定参与比赛的队
员终于露出庐山真面目。其中，有“泰拳第
一高手”之称的播求·波帕姆将挑战中国功
夫。播求目前是泰拳界国际知名度最高的
拳手，曾获得 2004年、2006年两届王者称
号。“功夫小和尚”一龙将参加这次争霸
赛。“少林有 72绝技，我只使用 2技就可获
胜，这不代表嚣张，而是对少林功夫的准确
认识。”一龙说话很自信。

晚报记者 白韬 文/图

昨天上午，著名导演吴宇森、王小
帅、彭浩翔、钮承泽、何平出席了第13
届上海国际电影节主席论坛。在谈到

“我们还需要什么样的电影”时，几位
导演认为现在最缺少的是有个性的
电影，对跟风、模仿等风气大加批判。

几位导演还对“广告植入”问题
进行了批判，何平更爆出了冯小刚在
被迫拍完植入广告部分后，气愤地把
整个拍摄场地砸烂的往事，而彭浩翔
则直言现在电影的广告植入已经到
了不要脸的程度。

晚报记者 梁晨 实习生 王安琪
上海文图报道

内地电影就像炒房地产
中国电影现在不差钱，不差观众，差的是想象力。
本届电影节评委会主席吴宇森称，现在的内地市场很像 20年前的香港，有个性的电影比较

少，或者说是难得一见，跟风的比较多。“什么流行拍什么，什么好卖就卖什么，没有长远的计划，投
资人只顾眼前的利益。当一种新的类型出现，大家都去不断地复制，迟早会被做死。”

“电影慢慢就变成了炒房地产，哪块地会赚就买哪块地；就好像吃泡面一样的，水冲一下就可
以了。”吴宇森说，现在，国内真正有导演个人风格的电影比较少。吴宇森认为，电影节评奖应该有
一个引导，只有有个性的电影才可以拿奖，才可以获得冠军。

吴宇森称，导演要保持自己的个性，不要随意去模仿一些已成功的例子。“在《英雄本色》中，很
多台词就是我自己的心声，周润发和狄龙的关系，其实就是现实中我和徐克的关系。”

王小帅嘴紧不敢再“放炮”
王小帅去年在上海电影节上“炮轰”商业片引发了不小震动，今年他说自己一定要“低调”：“我不

再放炮了，现在说几句真话就被说成‘炮轰’，也不知道这词儿是怎么发明的。我这次没有炮可放。”
王小帅在说到“跟风”这一话题时，他认为华语电影要开始做自己的东西了，跟风太可怕了。

王小帅表示，内地观众其实是需要多种类型影片的，只不过现在的市场环境让观众的口味“被单
一”了。“虽然我的电影不卖钱，《日照重庆》的发行前景也不太乐观，但我仍然会坚持我的个性，当
做是为中国电影添一块砖吧。”

不过，当说到现在的影院越来越多，也越来越豪华，但大多数时候却放映相同的电影时，王小
帅表示：“我们有的时候不太敢说，怕得罪院线经理。”想实现多类型影片的放映，这不是某个人所
能解决的，因为大片能挣钱，影院肯定会不约而同地选择大片。

谈及导演最关心的票房问题，彭浩翔说，尽管有些导演在国内票房很好，但是他的影片在海外
就没法推广。“米兰·昆德拉说的一句话很对，作为一个艺术家，不应该只是做让你的民族才看得懂
的作品，实际上这样是对不起你的民族，因为那样只会让你的民族的眼光越来越窄。”

彭浩翔骂广告植入“不要脸”
彭浩翔表示会继续保持自己的个性，而不会向金钱妥协。他透露曾经有一个煤矿主来找自己

拍文艺片，“说我可以投资你一个电影，你替我拍一个艺术电影，一定要去电影节走一个红地毯。他
说最主要我这个电影一定要有我女朋友走红地毯的，你拍什么我不管，只要用我的女朋友当女主
角”。彭浩翔当场拒绝。

彭浩翔谈到导演的创作个性时，还大骂广告植入“不要脸”，破坏了导演本身的艺术创作，他还
在现场示范说：“比如电影里钮承泽要端起水杯喝水，但手表商为了展示产品，镜头一定要从手表上
滑过，太不要脸了。”惹得现场观众纷纷鼓掌叫好。

彭浩翔直言，好莱坞电影一直也在做广告植入，但他们不会被广告带着走，而是坚持以电影本
身为主，这才对得起买票进电影院的观众和电影本身。

何平还爆出冯小刚因为对广告植入不满而砸烂拍摄现场的往事：“我认识一个很有名的导演，
他拍的电影都很赚钱，但他有一次拍完广告植入的部分后，气得把现场的道具全都砸烂了。”本来何
平不打算说出这位导演就是冯小刚，但王小帅在一旁忍不住说道：“这个导演就是冯小刚，要说出来
才有信服力。”

吴宇森吴宇森

王小帅王小帅


